
«У моря, у синего моря…». 

Счастлив тот, кто хоть один раз в год может отдохнуть на морском курорте. Получаешь огромный заряд 
бодрости, энергии, оптимизма. В любое время года море прекрасно, необыкновенно. 
Я побывала в декабре прошлого года в г. Сочи. Декабрь – зимний месяц, с его порывистыми ветрами, 
морозами и снегом. Но это на Урале. А в Сочи температура воздуха колебалась от плюс 10 утром до плюс 
18-22 вечером. Интересные картинки можно было увидеть на побережье Чёрного моря в первый день 
приезда: одни отдыхающие гуляли по побережью в шубах, меховых шапках, зимних сапогах, другие 
одеты в спортивную одежду, ветровки, кроссовки. Посмотришь и вдруг увидишь даже загорающих в 
купальниках и купающихся в море. Правда, такие смельчаки – не массовое явление. Но мы же уральцы, 
закалённый народ, нам и море по колено! 
А какой красивый сам город-курорт Сочи, да ещё удалось увидеть его в предновогоднем убранстве! 
Интересна его история. Город включает в себя 4 микрорайона: Лазаревский, Центральный, Костинский и 
Адлеровский. Протяжённость его 145 км вдоль моря, а население всего 600 тысяч человек. 111 
национальностей проживает в городе Сочи. 
Бомбёжки в годы Великой Отечественной войны обошли стороной этот красивейший город. Кавказские 
горы сейсмичные, но серьёзных землетрясений нет. А насколько красивы горные речки! Вот река Дзында 
(в переводе «белая», «бешеная») – впадает в Чёрное море. А водопады – чудо! Здесь можно встретить 
названия «Мужские слёзы», «Девичьи слёзы». Они отличаются друг от друга: в водопаде «Мужские 
слёзы» активно, быстро бежит водичка, струйками, даже своеобразное журчание слышится, а в «Девичьих 
слезах» – наоборот, по капелькам собирается влага и образует водопад, тихий, красивый, искрящийся на 
солнышке. 
А вот и ущелье Ахцу, горы Высокая и Кепша.Что греха таить, и манили, и пугали горы. Побывала даже 
под землёй в Новом Афоне. А сколько тоннелей! Один из них строили семь лет, на открытие приезжал В. 
Путин. Прекрасно освещён, оснащён камерами. 
Путь наш лежал в Красные поляны. Как можно было не посмотреть место проведения Олимпийских игр! 
Посетили минералогический музей, познакомились с зубровым заповедником, форелевым хозяйством. 
В процессе экскурсии посетили одну из дач И. Сталина. Стены говорят о многом: тяжёлая обивка 
деревом, строгое убранство, всё торжественно, красиво. 
А вот и дальменты перед нами. Слово «дальмел» обозначает «каменный стол». Закрытые каменные 
отверстия, по возрасту они ровесники египетских пирамид, форма – колодцеобразная. Ведь сотворит же 
природа такое чудо! 
Название селению Красные поляны дали греки. А какая удивительно вкусная минеральная вода «Нарзан» 
– пили прямо из самого источника. Да и на озере Рица, и на других источниках и ключиках водица, как в 
сказках. Складывается впечатление, что горцы – такие долгожители оттого, что их лечит сама природа – 
воздухом морским, горным, чистым. Ведь там ни одного предприятия, которое бы загрязняло воздух, 
воду. А какой богатый растительный мир, даже в горах! Погода как бы сама способствует его развитию. 
Декабрь на дворе, а в горах зеленеют цикломены, ежевика и много-много зелени. 
Подъём в горы осуществлялся по выбору: по канатной дороге и на машинах-джипах. Мы поднимались на 
джипах по серпантину в горы. И если канатная дорога проходит на высоте 2800 м над уровнем моря, то на 
джипе мы смогли подняться на высоту 1600 м над уровнем моря. 
Что касается растительного мира города Сочи и его окрестностей, в первую очередь обращаешь внимание 
на стройные пирамидальные деревья – кипарисы. Выращены они здесь искусственным путём, хотя у себя 
на родине, на Кипре, они растут и размножаются естественным путём. Но и плодовые деревья 
привлекают множеством плодов и разноцветьем – это мандарины, хурма, из кустарников – калина, такая 
крупная, горьковатая ягода. И все эти дары природы удалось увидеть в декабре, когда у нас на Урале 
деревья голые, в снежных шапках и в инее. 
Также удалось посмотреть места, где снимался всеми нами любимый фильм «Кавказская пленница». 
Проезжали место гибели Андрея Ростоцкого. 
Самая высокая точка в городе Сочи – Ахун-гора. В ясную погоду, особенно вечером, когда город утопает 
в огнях, забравшись на гору, увидишь не только весь Сочи как на ладони, но и Турцию. Здесь 
поднимались по ступенькам, как по этажам. Башня как бы разделена на три подъёма-этажа, и четвёртый 
этаж заканчивается шпилем. 
На экскурсии по Абхазии удалось посмотреть, чем и как живёт народ юга. Побывала в Гаграх, Пицунде. А 
вот здесь растительность несколько другая: произрастают лавровые деревья и эвкалипты. Проезжали 
Мацесту – знаменитую сероводородом здравницу. Удивительно красива природа Абхазии, но бедность 
населения, разруха, дыхание войны ощущаются и по сей день… 
Неизгладимые впечатления произвело подземное царство Нового Афона. Одно могу сказать: если 



позволяет здоровье совмещать санаторно-курортное лечение с культурными мероприятиями, то можно 
узнать много нового, и как-то становится не по себе от мысли, что уже столько лет прожито, а ты вот 
только сумела соприкоснуться с таким прекрасным миром южного Черноморского побережья, 
познакомиться с городом-куротом Сочи. 
Л. ЗАМАХИНА. 

 «Чистый воздух». 

Во исполнение Законов РФ «Об охране окружающей среды» и «Об охране атмосферного воздуха» на 
территории Режевского городского округа в период с 10.05.2010 по 30.09.2010 года сотрудниками 
ОГИБДД проводится мероприятие «Чистый воздух», где особое внимание будет уделено техническим 
нормативам выбросов транспортных средств, загрязняющих атмосферный воздух. 

 Нет заседаний? Едем в округ! 

       В Законодательном Собрании наступили летние парламентские каникулы. Об итогах весенней сессии 
рассказывает председатель Палаты Представителей Людмила Валентиновна БАБУШКИНА. 
       - Начну с цифр. С января 2010 года проведено 9 заседаний Палаты Представителей: 6 очередных, 
одно внеочередное и два совместных с областной Думой. 
       Согласно регламенту, именно Палата Представителей первой оценивает концепции будущих законов 
и дает разрешение, быть им или нет. За прошедший период подготовлены заключения на 78 
законопроектов, по 6 из них даны отрицательные заключения, по 7 сделаны замечания. Рассмотрено 72 
закона, принятых областной Думой, 40 из них, не требующих обязательного рассмотрения на заседании 
палаты, одобрено комитетами, 31 - Палатой Представителей и 1 закон отклонен. 
       Большая работа проведена над главным финансовым документом  - законом «Об областном бюджете 
на 2010 год». После тяжелого кризисного 2009 года ситуация в экономике стабилизировалась, что 
позволило депутатам дважды за полугодие внести изменения в бюджет  и сократить дефицит с 12 до 6 
миллиардов рублей. Большую часть дополнительных средств решено направить на образование, 
здравоохранение, социальные меры поддержки населения области, на дорожное хозяйство, обеспечение 
местами в детских садах, поддержку села, финансовую помощь местным бюджетам. Предусмотрено 
увеличение с 1 сентября на 20 процентов стимулирующих надбавок педагогическим работникам, которые 
первыми перешли на новую систему оплаты труда. С 1 декабря зарплата повысится и у остальных 
бюджетников, что значительно раньше, чем в других регионах России. 
       В год 65-летия Великой Победы свыше 900 миллионов рублей было  направлено на приобретение 
жилья для ветеранов Великой Отечественной войны, и до конца года квартиры должны получить более 
двух тысяч человек. В канун праздника восстановлена выплата ежегодной денежной компенсации 
эксплуатационных расходов на бензин, ремонт и техническое обслуживание транспортных средств 
инвалидам Великой Отечественной войны, кто получил автомобиль или стоял в очереди на его получение 
до 1 января 2005 года. Пособие в размере 2137 рублей получили 3478 граждан Свердловской области. 
       Во всех городах и поселках прошли юбилейные мероприятия. Знаменательной дате был посвящен VI 
областной творческий конкурс «Камертон», который Законодательное Собрание проводит по инициативе 
Палаты Представителей. В этом году он прошел под девизом «История Победы – чтим и помним!». В 
конкурсе приняли участие почти 900 авторов из 44 муниципальных образований. 
       Среди наиболее значимых законов, одобренных в этом году, следует отметить внесение изменений в 
Устав, которыми предусматривается ежегодный отчет губернатора Свердловской области перед 
Законодательным Собранием о результатах деятельности высшего исполнительного органа 
государственной власти; изменение в Избирательный кодекс Свердловской области, расширившее 
представительство в Законодательном Собрании, поскольку право на мандат получили и те политические 
партии, которые набрали по итогам выборов менее 7, но более 5% голосов избирателей;  закон о 
гарантиях равенства политических партий, представленных в Законодательном Собрании, при освещении 
их деятельности региональными теле-, радиоканалами; закон о порядке утверждения перечней 
информации о деятельности государственных органов Свердловской области, размещаемой в сети 
Интернет; законы об уполномоченном по правам человека и по правам ребенка в Свердловской области. 
На совместном заседании  палат мы утвердили членов Общественной палаты Свердловской области от 
Законодательного Собрания. 
       В 2010 году только в сфере промышленной, аграрной политики и природопользования принято 18 
законов. Важным итогом работы весенней сессии стало принятие Закона «О государственной поддержке 



субъектов инновационной деятельности в Свердловской области», которым установлены общие правила 
предоставления государственной поддержки субъектам инновационной деятельности на территории 
Свердловской области, в том числе при расходовании средств областного бюджета и использовании 
иного казенного имущества Свердловской области. 
       В сфере социальной политики принято 18 законов, регулирующих правоотношения в сфере защиты 
прав детей и социальной защиты отдельных категорий граждан, а также касающихся реализации 
программ социально-экономического развития и долгосрочных государственных целевых программ. 
       Серьезным испытанием для органов власти стало завершение перехода на «монетизацию» льгот. В 
феврале Свердловская область приступила к выплате компенсации расходов на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг. На сегодняшний день абсолютное большинство муниципальных образований с 
задачей справились, однако по ряду муниципалитетов вопрос остается на депутатском контроле. 
Практически на каждом заседании Палаты Представителей в повестку включаются вопросы контроля за 
исполнением областных законов, выполнением ранее принятых постановлений, либо заслушивается 
информация правительства по заранее заданному злободневному вопросу. За полгода рассмотрено 11 
таких вопросов. В их числе – информация Счетной палаты о результатах проверки исполнения бюджетов 
рядом муниципальных образований. 
       Проверена реализация областной  государственной целевой Программы «Развитие сети 
автомобильных дорог на территории Свердловской области» на 200-2008 годы». Депутаты с большим 
сожалением вынуждены были отметить уменьшение финансирование этой программы, но оптимизм 
вселяет тот факт, что из федерального бюджета  направляется для ремонта межквартальных дорог в 
Екатеринбурге 1,3 млрд. рублей и еще 200 млн. рублей - на ремонт и приведение в нормальное состояние 
сельских дорог в рамках программы «Уральская деревня». Этот вопрос также оставлен на контроле. 
       Палата Представителей рассмотрела исполнение Закона «Об особенностях регулирования земельных 
отношений на территории Свердловской области» в части бесплатного предоставления земельных 
участков для индивидуального жилищного строительства. Депутаты убедились, что закон заработал, 
однако далеко не у всех муниципалитетов земельные участки обеспечены необходимой инфраструктурой, 
а денег на это не предусмотрено. Еще один из наших выводов – необходимо законодательно закрепить 
передачу земли в собственность только после строительства на этом участке жилья. 
       Функция контроля лежит и в основе проведения «правительственного часа». В этом полугодии в 
рамках «правительственного часа» мы заслушали информацию об исполнении областного закона о 
размере оплаты труда приемных родителей и льготах, предоставляемых приемной семье, о 
«монетизации» льгот на услуги ЖКХ, о ходе посевной и подготовке к уборочной кампаниям 2010 года. 
Который год в целях обеспечения продовольственной безопасности Палата Представителей отстаивает 
финансовую помощь сельским товаропроизводителям. 
       В поле зрения депутатов Палаты Представителей были вопросы организации отдыха и оздоровления 
детей. Несмотря на удорожание стоимости путевок и закрытие ряда ведомственных лагерей и 
профилакториев, в этом году все желающие, а это 171 тысяча детей, получили возможность отдохнуть, 
поправить здоровье. Сироты, дети, оставшиеся без попечения родителей, дети из многодетных семей, 
малоимущие, дети безработных и работников бюджетных организаций получают путевки бесплатно, 
остальные – за 20 процентов стоимости, поскольку 80% доплачивает областной бюджет. 
       В начале года состоялось выездное совещание депутатов Палаты Представителей в Первоуральске на 
тему: «Социальное партнерство органов государственной власти и бизнеса – перспективы развития». На 
опыте Первоуральского новотрубного завода депутаты посмотрели, с какими проблемами сталкивается 
социально ориентированный бизнес, и чего можно добиться при равной активности партнеров и 
мобильности власти даже в условиях кризиса. 
       При Палате Представителей более десяти лет существует Совет представительных органов местного 
самоуправления муниципальных образований Свердловской области, я являюсь его председателем. С 
начала года мы провели два заседания Совета, рассмотрели такие важнейшие вопросы, как выполнение 
прогноза социально-экономического развития Свердловской области в 2009 году и перспективы развития 
на 2010-2011 годы, исполнение консолидированного бюджета за 2009 и принципы формирования 
бюджета на 2011 год, деятельность органов местного самоуправления по контролю за управлением и 
распоряжением муниципальной собственностью, обеспечение занятости населения и снижение 
социальной напряженности на рынке труда, и ряд других. Выступая на одном из заседаний совета, 
губернатор Свердловской области признал, что созданная система взаимодействия Законодательного 
Собрания и представительных органов позволяет обеспечивать необходимые правовые, организационные 
и экономические условия для развития местного самоуправления в Свердловской области, достичь 
единства действий этих органов в решении вопросов местного значения. 
       Предприняты новые шаги в работе по противодействию коррупции. Недавно Президент России 



Дмитрии Медведев провел в Москве Совет законодателей, на котором подведены итоги двухлетней 
деятельности в этом направлении. Необходимая нормативно-правовая база на федеральном и 
региональном уровнях сформирована. Сейчас мы привлекаем к этому большому делу общественность для 
того, чтобы создать в обществе обстановку нетерпимости к каким-либо проявлениям коррупции. В этом 
плане Законодательным Собранием сделано немало. Мы проводим конкурс «Противодействие коррупции 
через образование», конкурс «Моя законотворческая инициатива», одна из номинаций которого – 
вопросы противодействия коррупции. Участники конкурса: школьники, студенты, аспиранты, люди 
самого разного возраста - предлагают свои пути искоренения этого зла, в том числе через 
законодательство. 
       Заметными событиями прошедшего периода стали организованные по инициативе женского 
парламента Свердловской области научно-практическая конференция по проблемам демографии и 
региональная конференция по формированию здорового образа жизни в молодежной среде. К обоим 
мероприятиям были привлечены депутаты всех уровней, представители органов власти, работники науки 
и образования, общественные организации.  В марте депутаты Палаты Представителей совместно с 
министерством общего и профессионального образования Свердловской области провели «круглый стол» 
по проблемам нормативно-правового обеспечения модернизации системы педагогического образования; 
высказанные на нем предложения направлены в Госдуму и Совет Федерации. 
       Важное направление депутатской работы - межпарламентская деятельность. За прошедший период 
проведены переговоры с генеральным консулом Венгерской Республики, состоялись встречи с 
депутатами Чешской Республики, Республики Абхазия, с делегацией Европарламента. В мае я как 
председатель Палаты Представителей приняла участие в работе II форума регионов России и Польши. В 
июле прошла встреча с французскими студентами в рамках совместной программы международного 
сотрудничества Гуманитарного университета Екатеринбурга и университета Париж-10. В рамках 
«Петербургского диалога» депутаты Законодательного Собрания встретились с делегацией Бундестага 
Германии. Вся эта работа направлена на установление и дальнейшее развитие взаимовыгодных 
отношений между Свердловской областью и другими регионами России и зарубежными странами, на 
усиление инвестиционной привлекательности Среднего Урала. 
       Мы сохранили традицию своих предшественников и в шестой раз провели турнир по футболу среди 
школьников на призы Палаты Представителей. В конце июня в финальных играх, которые прошли в 
Екатеринбурге, за победу боролась 21 команда, победившая в избирательных округах. Спортсмены 
выступали в форме, подаренной депутатами. В общей сложности в соревнованиях приняли участие более 
двух тысяч ребят из пятых-седьмых классов. 
       Как видите, весенняя сессия была насыщенной. Все свои планы и обязательства мы постарались 
выполнить. Перерыв в заседаниях позволяет депутатам Палаты Представителей чаще бывать в своих 
избирательных округах, где уже началась работа над бюджетами на 2011 год. Так что понятие 
парламентских каникул для нас, избранных от территорий, относительно условное. 

Благодарим врачей. 

Семья Суфияровых благодарна врачам, оказавшим им поддержку в трудное время. Все, с кем пришлось 
столкнуться, показали искреннее участие, сочувствие, доброжелательность и так необходимую в тот 
момент помощь. Особое спасибо службе скорой помощи, Александре Аркадьевне Суздалевой, Неле 
Анатольевне Иваницкой, Ольге Ивановне Дмитриевой и Людмиле Николаевне Черей. 

 Борец эпохи вставания с колен… 

В одной из местных газет автор статьи про россиян-«азиатов», «скифов», воспитанных в духе «Кодекса 
строителя коммунизма», «с горящими и жадными глазами», взвалил все нынешние проблемы на тех, кто 
жил и руководил в ушедший советский период. Уверен, мнение большинства людей – иное! 
Какими достижениями живут россияне сегодня? Да теми, что создавались патриотизмом людей прошлых 
поколений. Чтобы прозреть, достаточно сравнить последний 20-летний период с послевоенным. Живём 
мы сегодня, пользуясь, в основном, фундаментом пока ещё не до конца разрушенной промышленности, 
одеваемся и питаемся в большинстве своём заграничным! Но нефть, газ, заводы, целина, освоение 
космоса, огромный металлургический потенциал и многое-многое другое создавалось в ушедшее время. 
Что же вы, уважаемый «современник», вышедший из прошлого, аналитик, охаиваете тот период времени, 
в котором безбедно жили, унижаете честь и достоинство соплеменников? Лучше бы ответили на 
интересующих всех вопросы: почему зарастают поля, разрабатываемые столетиями нашими предками, 



уничтожено некогда развитое животноводство, останавливаются и разваливаются заводы? 
О подобном можно говорить и писать очень долго. Но ни к чему! Это всем очевидно. Беспокоит другое – 
неблагодарность к тем, кто создавал базовую основу нынешней жизни в ущерб своему благосостоянию. И 
не надо их жалеть, что они воспитаны в духе морального кодекса. Совесть у них куда чище, чем у многих 
современников. Не винить, а чтить надо за их «горящие и жадные глаза» жизнелюбия. 
В. ГАЛКИН. 

 В ДТП погибла женщина. 

Не зря, наверное, говорят, что пятница, 13-е – день несчастливый для многих людей. На прошлой неделе 
это число вновь совпало с пятницей, и опять оправдало свою дурную репутацию. 
В этот день в посёлке Озёрный произошло дорожно-транспортное происшествие со смертельным 
исходом. На перекрёстке улиц Пионерская и Клубная водитель мотоцикла Минск, гр-н П., 1987 г. р., не 
справился с управлением и допустил наезд на гр-ку С., 1977 г. р., которая в нарушение правил дорожного 
движения шла по проезжей части дороги в попутном направлении движения транспортных средств. От 
полученных травм С. скончалась на месте ДТП. 
Водитель мотоцикла место происшествия оставил, но в результате оперативно-розыскных мероприятий 
его нашли в течение суток. В отношении П. возбуждено уголовное дело по ч. 2 ст. 264 УК РФ. Его ждёт 
наказание в виде лишения свободы на срок до 5 лет с лишением права управления транспортным 
средством до 3 лет. 
13 августа в Реже на перекрёстке улиц Костоусова - Уральских Добровольцев произошло ещё одно ДТП с 
участием пешехода. Несовершеннолетний пешеход Б. в нарушение правил перехода проезжей части, не 
убедившись в безопасности перехода, стал пересекать перекрёсток перед близко идущим транспортным 
средством - автомобилем «Шкода-Фабиа», управляемым гр-кой М. К счастью, серьёзных последствий 
здесь удалось избежать: пешеход получил незначительные телесные повреждения, и, надеемся, урок 
внимательно смотреть по сторонам перед переходом проезжей части. 
Галина ПОПОВА.  

 Ветераны получают жильё. 

11 августа в администрации РГО были вручены уведомления, позволяющие получить единовременную 
денежную выплату на покупку жилья. Их получили 12 ветеранов Великой Отечественной войны, 
инвалидов войны и вдов ветеранов ВОВ. 
Присутствующих поздравил глава РГО Д. Батищев: 
- Мне очень приятно, что сегодняшний день наконец настал, и государство выполнило свой долг перед 
вами. 
Главный специалист по работе с сельскими территориями Г. Колмакова выразила удовлетворение тем, 
что не только городские, но и сельские ветераны получают жильё.  
- Вы живёте в домах, которые построили сами, и которые уже приходят в упадок, поэтому очень приятно, 
что теперь у вас благоустроенное жильё. Живите ещё очень долго, на радость своим детям, внукам и 
правнукам! 
Ветераны не остались в долгу и сердечно поблагодарили всех, кто помог им в получении 
благоустроенного жилья. Многие из них уже и не надеялись, что смогут улучшить свои жилищные 
условия.  
За этот год уведомления вручаются уже в третий раз, до этого жильё смогли приобрести 13 ветеранов. Но 
пока ещё остаются участники войны, стоящие в очереди на квартиру. И администрация РГО продолжает 
работу по улучшению их жилищных условий. 
Арина АГАПОВА. 

 Детский отдых. 

«В лагерь утром мы ходили, 
Здесь играли и дружили, 
На дискотеках зажигали 
И на речке загорали. Ух! 
Время быстро пролетело, 
Оглянуться не успели, 



«Радугу»-дугу собрали, 
Всех ребят мы обогнали. Ух!» - 

читала второклассница В. Запрудина стихи собственного сочинения на закрытии лагерной смены в МОУ 
СОШ №13. 
Летний оздоровительный лагерь «Радуга» в течение 18 дней принимал 95 детей в возрасте от 6 до 15 лет. 
Дети соревновались, собирая радугу, играли, отдыхали, читали, участвовали в различных мероприятиях. 
А их было немало! 
Идейным вдохновителем и организатором отдыха который год здесь является Ирина Анатольевна 
Потоскуева. Ей помогали педагоги школы, которые старались вовлечь всех детей в интересную лагерную 
жизнь. 
Любители спорта играли в спортивные игры, участвовали в велогонках, ходили в велопоход, соперничали 
с воспитателями в комическом футболе, и их несменным руководителем был Александр Владимирович 
Зырянов. Будущие художники украсили своими рисунками комнаты, участвовали в конкурсах, поразили 
своей фантазией в творческом конкурсе «Волшебный карандаш». Лихо и задорно прошла «эстафета 
сладкоежек». А сколько было конкурсов: на лучшую матрёшку, на самый смешной анекдот, смешной 
рисунок, «Ах, картошка, объеденье!», «Самый, самый…», рисунков на асфальте и другие. Понравились 
походы на дамбу, «День Нептуна», «День смеха» и многое другое. 
Особо хочется поблагодарить работников культуры Н. Зырянову, Н. Квасову, Г. Ежову, которые 
проработали всю смену. Старательные, ответственные, инициативные, они заботились о детях, помогали 
при подготовке заданий отрядам, решали детские проблемы. 
Дети остались довольны лагерем. Это проявилось в замечательном концерте на закрытии смены. 
Программа каждого отряда была составлена так, что восторженные зрители принимали каждое 
выступление «на ура». В концерте были и вокальные, и танцевальные номера, стихи собственного 
сочинения и акробатические этюды, сценки. Бурную овацию вызвал номер художественной 
самодеятельности воспитателей. Завершился концерт сладкими призами. 
Родители воспитанников лагеря школы №13. 

 Наказаны за убийство. 

В мае текущего года Режевским межрайонным следственным отделом при прокуратуре завершено 
расследование уголовных дел, возбуждённых в октябре 2009 года по фактам обнаружения в воде 
городского пруда за территорией городского рынка трупов двух молодых девушек, коренных режевлянок. 
На первоначальном этапе расследования уголовных дел были установлены и задержаны два гражданина 
Республики Таджикистан: Ю., 1984 г. р., и Т., 1985 г. р., совершившие данные убийства. 
По уголовным делам в отношении Ю. и Т. был проделан большой объём работы, данные дела 
представляли собой особую сложность, поскольку обвиняемые являются гражданами иностранного 
государства. В ходе предварительного следствия Ю. и Т. вели себя дерзко, вызывающе, вину в 
инкриминируемых им деяниях не признавали. Но, несмотря на все трудности, возникшие при 
расследовании данных уголовных дел, вина Ю. и Т. в совершении убийств была полностью доказана, а 
уголовные дела в отношении их переданы в Режевской городской суд для рассмотрения по существу. 
За время следствия всесторонне были изучены личности душегубов. Установлено, что «гости из Средней 
Азии» проживали на территории Режевского района без регистрации, вели асоциальный образ жизни, 
злоупотребляли спиртными напитками, официально нигде не работали. В связи с указанными фактами на 
имя главы Режевского городского округа, начальника ОВД по РГО и начальника ОУФМС по 
Свердловской области в Режевском районе были внесены представления о принятии мер по устранению 
причин и условий, способствовавших совершению преступления иностранными гражданами. 
Хочу обратить внимание на тот факт, что с 2007 по 2010 г. г. участились случаи совершения 
преступлений различных категорий тяжести иностранными гражданами на территории Режевского 
городского округа. Несмотря на это, должная работа по профилактике таких преступлений со стороны 
администрации города и органов внутренних дел не ведётся. 
В июне 2010 года Т. и Ю. были признаны судом виновными в совершении убийств, каждому из них было 
назначено наказание в виде лишения свободы сроком на 13 лет. 
Р. БУРАВЛЁВ, 
старший следователь РСО. 

  



Пакеты – плата за услуги. 

Вопрос по вывозу мусора в пос. Быстринский возник у нашей читательницы Натальи Ивановны 
Сковпень: 
- Я живу на улице Заречной. Долгое время мусор у нас вообще не вывозили, приходилось носить его в 
контейнеры на 6 участок. Многие предпочитали выкидывать мешки с отходами в ближайший лес. Сейчас 
прочитали объявление, что мусор будут принимать только в фирменных пакетах предприятия «Чистый 
город», а они недешёвые, не каждый согласится их покупать, опять в лес понесут. Почему нельзя 
использовать обычные пакеты? 
Подробно ситуацию разъяснил нам директор МУП «Чистый город» Олег Иванович Рагозин: 
- В Реже почти 5 тыс. дворов, и с каждым заключить договор практически нереально. Раньше с частных 
домов за вывоз отходов взималось 11 рублей в месяц, но, несмотря на небольшую сумму, платили её 
только 12 % жителей, поэтому предприятия, занимавшиеся вывозом, терпели большие убытки. Сейчас мы 
предлагаем новую форму оплаты. Покупая фирменный пакет с логотипом «Чистого города», жители 
платят сразу и за вывоз, и за утилизацию мусора. Пакет достаточно вместимый - 1/5 куба, так что 
стоимость приемлемая. Учитывая себестоимость, мы всё равно будем терпеть убытки, но, по крайней 
мере, не такие, как сейчас. Со следующей недели такая система будет действовать не только в пос. 
Быстринский, но и в частном секторе по всему городу. 
Подготовила Арина АГАПОВА. 

 Праздник самых энергичных. 

Ежегодно во вторую субботу августа свой праздник отмечают спортсмены, люди, стремящиеся 
поддерживать себя в хорошей форме и просто любители активно проводить время. В этом году День 
физкультурника выпал на 14 августа. Непросто пришлось за прошедший год нашим спортсменам, но, 
несмотря на трудности, они умудрялись выезжать на многие соревнования, проводить их в нашем городе 
и добиваться хороших результатов, а потому праздник, традиционно проводимый на стадионе «Сатурн», 
прошёл на позитиве. 
Поднял государственный флаг Дмитрий Корепанов, выполнивший в этом году норматив кандидата в 
мастера спорта по пулевой стрельбе. Твёрдости на тренировках, веры в победу и новых спортивных высот 
пожелал глава РГО Д. Батищев. За великую проделанную работу, проводимую на местах, поблагодарил 
начальник управления сельского хозяйства П. Саввулиди, подчеркнувший, что на сегодняшний день 
спорт для России - очень значимое явление и необходимое действие. Было вручено немало грамот 
работникам спортивной сферы, поддерживающим это направление в течение многих лет и отличившихся 
конкретно в этом году. 
Программа праздника было небольшой, но насыщенной и интересной для участников и для зрителей. 6 
команд, представляющих различные спорторганизации РГО, приняли участие в шуточной эстафете. Им 
пришлось преодолеть 9 этапов, забавных по названиям, но нелёгких по исполнению. Первое испытание – 
стрельба из лука, где участникам действительно нужно было проявить меткость…, бросая лук в 
расположенные неподалёку вёдра. Дальше следовало испытание «Водоносы», где дистанцию 
приходилось преодолевать с двумя наполненными водой вёдрами. В третьем этапе – «Геракл» - команды 
пробегали с двумя 16-килограммовыми гирями. Нелегче пришлось им и дальше. На этапе «Непослушный 
мяч» теннисный мяч нужно было пронести на ракетке, при этом, естественно, не уронив. Не обошлось и 
без бега с препятствиями, где на расстоянии 40 метров спортсмены прошли несколько преград. 
Справились команды и с кручением обруча, и с ходьбой на ходулях, и с бегом в ластах, и с последним 
испытанием – «Сороконожкой», где пятеро участников, зацепившись друг другу за ноги, должны были 
добежать до старта. В финал удалось выйти «России-1» (воспитанники отделения греко-римской борьбы) 
и «Молнии» (сборная ДЮСШ). Вот где разгорелась самая острая борьба. Участники буквально шли нога 
в ногу, но на одном из этапов была допущена судейская ошибка, далеко вперёд ушла «Молния», и финал 
не засчитали. В повторном забеге борцы сразу вырвались вперёд и победу уже никому не отдали, их 
«сороконожка» триумфально пересекла финишную черту. 
Арина АГАПОВА. 

 Стратегия выживания. 

 
Интервью директора ООО «Ленёвское» В. Миронова 



- Василий Валентинович, чем заняты в период между посевной и уборочной работники  вашего 
сельхозпредприятия? Поскольку ООО «Ленёвское» специализируется на выращивании зерна, то, 
наверное, нет такого напряжения, как в хозяйствах, где это время посвящают заготовке кормов? 
- Начиная с посевной и до последних дней жатвы у нас напряжённая пора. Только закончили сев – сразу 
начали работу с парами. Поля наши долго использовались под зерновыми и теперь сильно засорены. 
Поэтому около 700 гектаров держим под парами, третий раз за лето проводим обработку почвы. 
Применяем эту технологию, чтобы потом, не используя гербициды, получить хорошую отдачу. 
- Но при этом высок расход ГСМ? 
- Он окупится урожайностью. С землёй надо работать, нельзя эксплуатировать её, ничего не вкладывая. 
Кроме дискования паров, занимаемся ремонтом комбайнов, зерносушилки: готовимся к уборке. Создали 
бригаду, которая заготавливает сено по заявкам населения. 
- Какие виды на урожай? 
- Пока зерно не в амбаре, трудно судить, успешный ли год выдался для земледельца. Одно можно сказать: 
жара посевам пока не навредила, растения формируются нормально. Но погода может подвести во время 
уборки – пойдут дожди, и тогда возможны потери зерна. Прогноз делать рано. 
- Нередко приходится слышать такое мнение специалистов: при нынешних ценах на зерно 
сельхозпредприятия спасёт только животноводство. Вы не планируете завести фермы? 
- Чтобы начать заниматься животноводством, нужны огромные финансовые вложения, которых сегодня 
нет и не предвидится. Единственно возможный путь – кооперация с кем-либо. 
- Со Среднеуральской птицефабрикой, например, с которой вы давно сотрудничаете? 
- С птицефабрикой кооперации быть не может. Птицефабрике мы нужны только как поставщики зерна, но 
и это для нас великое дело. Мы уже заключили договор на поставку 3000 тонн зерна нового урожая – как 
обычно. 
При ценах на зерно, которые держатся последнее время, выживать, конечно, сложно: себестоимость его 5 
рублей, а продаём за три. Разницу нам не покрывают. Живём на старых запасах. В этом году не купили ни 
одной единицы техники, а раньше всегда покупали. 
- Что будете предпринимать? 
- Пробуем внедрить рапс. Он востребован на рынке. В то время как на зерно цена падает, на рапс остаётся 
стабильной. Есть в его возделывании особенности, которые нужно изучить. В этом году посеяли 80 
гектаров, отрабатываем технологию и в будущем году планируем выйти на 400 гектаров. Для 
возделывания рапса у нас всё есть, кроме сушилки для мелких семян. Имеющаяся шахтная сушилка для 
рапса и клевера не годится. Поэтому в план 2011 года мы включили приобретение сушилки карусельного 
типа. Рапс – масличная культура, жмых востребован у животноводов и птицеводов. 
Занимаемся и многолетними травами – каждый год сеем по 400 гектаров. Сто гектаров – на семена, на 
остальной площади СПК «Глинский» будет заготавливать сенаж, договор уже есть. 
- Какие ещё планы на ближайшее время? 
- С середины августа начнём поднимать зябь. Будет создан отряд из двух экипажей. Будем пахать двумя 
тракторами Т-152 с оборотными плугами. На одном из них сейчас в две смены дискует пары семейный 
экипаж: Геннадий Герасимович Поздеев с сыном Александром. На втором тракторе будет работать Юрий 
Николаевич Мокин. Планируем поднять две тысячи гектаров зяби. На двухстах гектарах будут посеяны 
озимые. 
Всего ООО «Ленёвское» обрабатывает 3600 гектаров пашни. 
Записала Людмила НИКОНОВА. 

 Бело-сине-красный реет флаг атласный. 

       День Государственного флага отмечает наша страна в это воскресенье. 
       Традиционный триколор нынче можно встретить везде: висит он и на здании городской 
администрации, и на соседнем доме, и на приборной доске у половины автолюбителей. Поправка к ФЗ 
«О Государственном флаге Российской Федерации» разрешила любому желающему использовать 
главный символ страны в различных целях – лишь бы без надругательства. Найти гражданина России, 
который был бы не знаком с триколором, сегодня не просто, и стар и млад знают, что наш флаг – это три 
горизонтальных полосы: белая, синяя, красная. Но про то, что всего 20 лет назад наши граждане 
испытывали прилив патриотизма при виде красного полотна, помнят и знают уже не все. 
       О. Кузьмин, директор МОУ «СОШ №1», преподаватель истории дал нам такой комментарий: 
       - Если говорить о символике, на протяжении ста лет она у нас дважды менялась, и сегодня мы снова 
вернулись к традициям прошлого. Семидесятилетний период, когда у власти находились коммунисты, 



период советской символики ушел в прошлое, но нельзя сбрасывать со счетов то, что под этим гербом и 
этим флагом мы одержали победу над нацизмом, над Германией. И важность советской государственной 
символики ни в коем случае нельзя преуменьшать и критиковать, потому что это наша история, наше 
прошлое. В поисковых экспедициях ребята всегда вывешивают советский флаг, потому что победили мы 
именно под ним. Ну а то, что мы вернулись к традиционным символам государства Российского, это тоже 
знаково и в целом позволяет теперь изучать историю, и любить Родину не просто как советскую, а 
вообще - любить свою историю, свой народ, свою страну. Государственная символика в воспитании 
патриотическом, безусловно, играет огромную роль и имеет большое значение. Но, к сожалению, сегодня 
она так используется, что в определенном смысле затирается. Везде и всюду все, кому не лень 
используют российский флаг. И по делу и не по делу, и к месту и не к месту. Сегодня, к сожалению, закон 
«о государственной символике» у нас не совсем работает. Относиться же к символике нужно более 
осознанно, трепетно. 
А. ОСИПОВА.  


